



みやと

宮戸小学校教育目標

- かんがえる子
- やさしい子
- つくす子
- げんきな子

「聞く」ことの大切さ

校長 金澤 堅一

日に日に寒さが増してきております。朝に気温がマイナスになることも増え、北海道の寒く凍える本格的な冬が到来したようです。つい最近まで半袖だった子供たちも流石に長袖の上下に、手袋をしっかりと着けて登校してきています。しかし、中休み、昼休みの子供たちはというと、体育館で元気に「かたき」に興じております。頼もしい限りです。2学期もあと1ヶ月を切り、まとめの時期に入ってきます。ラストスパートで頑張ってくれることを期待しています。

社会は急速に変化しています。今の小学生の子供たちが社会人になる頃には、決まった手順の仕事などは今以上にコンピューター等に任されることとなり、人々の役割や社会に求められる能力は大きく変化するといわれています。そこには「新しいものを創り出す力」、それをチームとして行うための力「協調性やコミュニケーション力」などが重要となってきます。

素晴らしい考えや発想、アイデアを持つことはとてもいいことです。でも、それを胸に秘めているだけでは宝の持ち腐れです。それを発信することが必要です。すなわち、自分の考えをしっかりと相手に伝えることが重要なのです。相手に伝える方法は、紙に書いて伝える、言葉にして伝える、コンピューターなどに打ち込んで伝えるなどが考えられますが、それらを伝え合うには話し合いをすることが大切です。その際には、話す力、そして聞く力が必要不可欠です。

来年の4月から本校児童は鶴川中央小学校の児童となります。現在、4月からのギャップを解消すべく中央小との交流を行っています。それでも、学級の児童の数の多さに圧倒される子もいるでしょう。本校では、自分の意見や考えを人前でしっかりとと言えるよう、授業を工夫したり、ICT機器の効果的な活用なども行ったりしています。そして、もう一つ重要なことがあるのです。それが「聞く」ということです。（きくには「聞く」と「聴く」があり、きく態度によって使い分けることができますが、ここでは「聞く」に統一します。）クラスの児童・生徒の人数が増えるということは、圧倒的に「話す」より「聞く」時間が長くなります。この「聞く」という活動が実はとても重要です。「聞き上手は話し上手」ということわざがあります。話すことが上手な人は話を聞くのも上手であるというものです。聞くことと話すことは全く関係のないものでもなければ、相反するものでもありません。「聞く」ことで「話す」ことを学んでいくのです。また、「聞く」ことで多くの情報を手に入れることができるのです。

しかし、「聞く」ということは、決して受け身になることではありません。積極的に「聞く」ということが大切です。相手のことや相手の言っていることを理解する、目的意識をもって「聞く」ためには聞こうとする姿勢が大切です。そのために大人は、子供の話をうなずきながら真剣に聞き、真剣に質問し、真剣に話し合い、時に討論することが必要なのだと思います（会話のキャッチボールという言葉もありますね）。私達大人は非常に忙しいです。（これをいろいろなことに関しての口実にしていないでしょうか。私は少し？、いや大いに反省です。）そのような時間を1日1回でもつくれることができると、子供の「聞く」力を育むことの一端を担うことができるのだと考えます。

※宮戸小のホームページ随時更新中です。ご覧ください。

アドレス<<http://www.mukawa.ed.jp/miyato>>

修学旅行に行ってきました

10月27日・28日に、中央小学校と一緒に、函館への合同修学旅行へ行ってきました。休憩をはさみながらバスに揺られること4時間で函館に到着。1日目は函館市内の自主研修、2日目は五稜郭公園や五稜郭タワーの見学をしました。宮戸小の2人は同じグループの中央小の児童とも協力し合いながら活動し、とても貴重な体験をすることができました。限られたなかでのおこづかいで、お土産もたくさん買いました。

あっという間の二日間でしたが、内容の濃い、充実した時間となりました。また一つ、すばらしい思い出が増えました。



収穫祭をおこないました

10月に収穫したお米を使った収穫祭をおこないました。収穫したお米は高学年が家庭科の時間を使って、鍋で炊飯しました。栄養教諭の岡部先生にもお手伝いしていただき、お米の研ぎ方、水加減や火加減に気をつけながら炊きました。

炊きあがったご飯は、お米作りでお世話になった、齊藤さん、辻野さん、山下さんもお招きして、給食の時間にみんなで食べました。

炊き加減も抜群。炊き立ての新米はとても良い香りでもちもちとしていてとても美味しかったです。

日本人の主食であるお米を育てる大変さ、それを行っている方々への畏敬の念を田植え、稲刈りそして収穫祭を通して学ぶことができました。



田んぼを快くお貸しいただいた齊藤さん、田植えや稲刈りの際に色々ご指導いただいた辻野さん、山下さん、本当にありがとうございました。

令和4年度「緑化活動啓発作品」コンクール

本校から3名の入賞者が選ばれました！

<ポスター-小学校の部>

最優秀賞 (北海道森林組合連合会会長賞)

齊藤雅莉佳

奨励賞

辻野宗一郎 藤本昊良



令和4年度むかわ町読書感想文コンクール

本校から2名の入賞者が選ばれました！

<小学校2年の部>

<小学校5年の部>

最優秀賞 藤本陽大

優秀賞 磯部玄

人権教室がありました

11月8日に2年生から4年生は人権擁護委員の方々を講師としてお招きし、人権教室をおこないました。

さて、「人権」とは何でしょうか。人権とは『人間が幸せに生きるための権利』です。

今回は紙芝居を使いながら、人権について学習しました。「間違えたら謝ること」「優しい心を持つこと」「正しいことをする勇気を持つこと」などを学びました。お互いを尊重し合い、皆が幸せに生きるための権利について、しっかりと学習することができました。



12月



今月の予定

- 1日(木) 英検 ESG (6年)
- 2日(金) 定例校長会議
- 5日(月) 中央小交流学习 (全校)
- 6日(火) スクールカウンセラー来校日
- 7日(水) CRT 検査
授業参観・個人懇談①
- 8日(木) 町教研サークル
- 9日(金) 授業参観・個人懇談②
- 13日(火) 授業参観・個人懇談③
クラブ⑤ 定例教頭会議
- 14日(水) 耳鼻科検診
- 19日(月) 大掃除週間 (~23日)
- 20日(火) クラブ⑥
- 23日(金) 2学期終業式 (5時間授業)
- 24日(土) 冬季休業開始
- 26日(月) 学習サポート②
- 28日(水) 学校閉庁日
- 29日(木) 年末休暇
- 30日(金) 年末休暇
- 31日(土) 年末休暇



冬季休業 12月24日(土)~1月16日(月)

3学期始業式 令和5年1月17日(火)

冬休みサポート学習 ぜひご参加を！

12月26日(月) 1月13日(金) 16日(月)

の3回行います。詳細は後日ご案内いたします。

多くの子ども達の参加を期待しています。

スクールカウンセラーと話してみませんか？

12月6日(火)はスクールカウンセラーの在校日です。

保護者からの教育相談、閉校に関わる心配や不安も相談できます。

<問い合わせ先>

宮戸小学校 教頭 山崎 42-2266

※秘密は厳守されます。安心してお電話ください。